
               
 

Página 1 de 2 

 

ATA DE REUNIÃO 

São Paulo, 10 de junho de 2020 

 

Comissão de Segurança Hídrica 

 

 

 

▪ Teve lugar no dia 10 de junho de 2020, das 14h às 16h, por ferramenta virtual, 

a 18ª reunião ordinária da Comissão de Segurança Hídrica. 

▪ Participaram da Reunião: Marco Palermo, Regina Monteiro e Breno Zylbersztejn, 

de SP Urbanismo; Dra. Eunice Kishimani de O. Pedro e Yamma Mayura Duarte 

Alves, da Secretaria Municipal da Saúde, Pedro Algodoal, de SIURB; Jenny Zola,  

Ivan Shirahama, Maria José Gullo e Marcos Romano, de SEHAB; Gustavo Rabello 

e Anna Carolina de Marco, de SGM, Cintia Sanchez, da Secretaria Executiva do 

Gabinete do Prefeito; Irineu Gnecco Filho, de SMG;  Maurício Tonin, da PGM; 

Thor Saad Ribeiro e Bruno Janini, de SMDU; Mauricio Tonin, da PGM; Marussia 

Whately, Carlos de Nicola e Mauro Scarpinatti, da Aliança pela Água; Guilherme 

Checco, do Instituto Democracia e Sustentabilidade; Raphael Guerrero e Renato 

Zuccolo, do Instituto de Engenharia; Professores Rodrigo Bueno de Freitas 

(UFABC) e José Carlos Mierzwa (EPUSP), Antonio Carlos dos Santos, Mauro 

Scarpinatti e Petros Papanisiadis, especialistas convidados; Marcelo Bispo da 

Conceição e Vladimir Tomiate, da ARSESP; Monica Porto da Sabesp,  Meunim R. 

de Oliveira Jr., Marcelo Miki e Flávio Silva Machado, da Sabesp; Dra. Sandra Kishi, 

da Procuradoria Regional da República e Gerente do Projeto Conexão Água, Ana 

Maria Martins de Lima, Roseane Garcia Lopes de Souza, Samantha Christine 

Santos (USP), Sandra do Cerrado, Giuliano Ajeje, da UBS,  Shirley Salles Emílio, 

da Fundação Agência da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê.  

▪ Marco Palermo iniciou a reunião cumprimento os participantes. Não havendo 

reparos à ata anterior, passou a palavra aos representantes da Sabesp e SEHAB. 

▪ Meunin apresentou mapas que foram elaborados com a sobreposição dos dados 

enviados por SEHAB, que embasaram a criação de áreas prioritárias de atuação 

durante o período de emergência da pandemia Covid-19. Marco informou que 

esses dados seriam incorporados ao Hub informativo. 

▪ Foi informado que a SEHAB e Sabesp farão uma reunião técnica no dia seguinte 

para alinhamento de ações. 

▪ Na sequência, Breno apresentou a atual configuração da plataforma da 

Comissão. Foi combinado que será feito um press release da plataforma. 

▪ Sandra Kishi apresentou os novos convidados envolvidos com o projeto de 

monitoramento da Covid por meio da rede de esgoto. Rodrigo Bueno recapitulou 
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os pontos principais do projeto. Rodrigo Bueno explicou que uma parceria está 

sendo feita com a Escola Politécnica da USP e Cetesb para o desenvolvimento do 

projeto na Cidade de São Paulo. 

▪ Marco Palermo propôs que as instituições participantes da comissão construíssem 

um projeto de monitoramento da Covid, a ser apresentado para execução pela 

Sabesp.  

▪ Petros propôs que córregos perto da USP sejam monitorados, e propôs que o 

instituto Pasteur some esforços no monitoramento de Covid nas águas. 

▪ A respeito da coleta, Rodrigo Bueno informou que as coletas têm sido feitas por 

equipes terceirizadas. 

▪ Mierzwa sugeriu marcar uma reunião específica para estruturar um projeto 

específico de monitoramento de Covid para a Cidade de São Paulo/ Região 

Metropolitana. Sandra Kishi propôs a assinatura de um termo de cooperação 

técnica entre a Comissão de Segurança Hídrica, Covisa e as instituições de 

pesquisa. 

▪ Encerrando, Marco Palermo marcou a reunião seguinte para 17/06/2020, das 

15h-17h, com participação da Sabesp, e se comprometeu a lavrar a presente ata. 

 


